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MARAU/RS, 21 de junho de 2021 
 
 
 

ANAIS Nº. 29/2021 
 
 
 

Aos vinte e um dias do mês de junho do ano de dois mil e 
vinte e um, às dezoito horas e trinta minutos, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, 
em sua sede, na Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, 
Estado do Rio Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente 
Durante da bancada do MDB, Vice-Presidente Chimento da bancada do MDB, 
Secretário Vaguinho Daré da bancada do PSB, Vereador Anderson Rodigheri da 
bancada do PROGRESSISTAS, Vereadora Bete da bancada do PROGRESSISTAS, 
Vereador Laércio Zancan - Lalá da bancada do PSB, Vereador Machadinho da 
bancada do PROGRESSISTAS, Vereadora Adriela da bancada do MDB e Vereador 
Sebben da bancada do MDB. O senhor Presidente Vereador Durante declarou abertos 
os trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA convidando a todos para a 
execução do Hino Nacional Brasileiro. Foi colocada em discussão e votação a ata da 
sessão plenária ordinária do dia quatorze de junho de dois mil e vinte e um, tendo sido 
aprovada por oito votos favoráveis. Igualmente, foi colocada em discussão e votação 
a ata da sessão solene realizada no dia quinze de junho de dois mil e vinte e um, a 
qual foi aprovada por oito votos favoráveis. Foi realizada a leitura das matérias que 
ingressaram na Câmara após a última sessão pelo Secretário, Vereador Vaguinho 
Daré, e também das correspondências recebidas pela Casa. COMUNICAÇÕES: 
Pronunciamento do Vereador Laércio Zancan – Lalá, com o assunto “Mês do Orgulho 
LGBT”. Fez uso da palavra o Líder do Governo Vereador Chimento. PAUTA: 
PROJETO DE LEI Nº 060/2021 - Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar a 
abertura de crédito adicional especial no orçamento do Município de Marau para o 
exercício financeiro de 2021. Encaminhado para: Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. 
PROJETO DE LEI Nº 000061/2021 - Autoriza o Poder Público Municipal aderir ao 
Programa Energia Forte no Campo, abre crédito adicional especial no orçamento do 
município de Marau e dá outras providências. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 062/2021 - Cria o Centro de 
Atendimento da Mulher Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, 
Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e 
Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem-Estar Social. REQUERIMENTO 
Nº 007/2021 - Requer o envio de votos de louvor aos órgãos da imprensa marauense 
pela passagem do Dia da Imprensa em 1º de junho, conforme Lei 9.831/99, bem como 
pelo Dia da Liberdade de Imprensa no Brasil, comemorado em 07 de junho. 
Encaminhado para: Secretaria. REQUERIMENTO Nº 008/2021 - Requer, nos termos 
do artigo 134 do Regimento Interno, que a Câmara de Vereadores deste munícipio 
receba iluminação com as cores do arco-íris na noite de segunda-feira (28 de junho 
de 2021) para celebrar o Dia Internacional do Orgulho LGBT. Encaminhado para: 
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Pedido indeferido pela Presidência. O Vereador Laércio Zancan – Lalá solicitou 
ESPAÇO DE LIDERANÇA, destinado à bancada do PSB para fazer uso da palavra. 
O Vereador Laércio Zancan – Lalá solicitou REUNIÃO DE BANCADA, sendo o pedido 
deferido pelo Presidente e suspensa a sessão. Retorno dos trabalhos. ORDEM DO 
DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. PROJETO DE 
LEI Nº 058/2021 - EM REGIME DE URGÊNCIA - Altera os Art. 7º e 8º da Lei Municipal 
nº 5.774, de 23 de março de 2021 que autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar 
contribuição mensal extraordinária em favor da Associação dos Municípios do Planalto 
– AMPLA, para subsidiar ações de combate ao novo Coronavírus (COVID-19), e dá 
outras providências. APROVADO por oito votos favoráveis. Votaram favoráveis os 
Vereadores: Adriela, Anderson Rodigheri, Bete, Chimento, Laércio Zancan - Lalá, 
Machadinho, Sebben, Vaguinho Daré. PROJETO DE LEI Nº 059/2021 - EM REGIME 
DE URGÊNCIA - Autoriza o Poder Executivo a celebrar aditivo ao Termo de 
Colaboração entre a Associação dos Municípios do Planalto – AMPLA, a Fundação 
Universidade de Passo Fundo e o Município de Marau, abrir crédito especial, e dá 
outras providências. APROVADO por oito votos favoráveis.  Votaram favoráveis os 
Vereadores: Adriela, Anderson Rodigheri, Bete, Chimento, Laércio Zancan - Lalá, 
Machadinho, Sebben, Vaguinho Daré. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 
014/2021 - Que o Poder Executivo Municipal providencie melhorias na tubulação de 
rede de esgoto da Rua Gino Ferreira de Morais, Bairro Antônio Carlos Oltramari. 
APROVADO por oito votos favoráveis. Votaram favoráveis os Vereadores: Adriela, 
Anderson Rodigheri, Bete, Chimento, Laércio Zancan - Lalá, Machadinho, Sebben, 
Vaguinho Daré. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das Explicações 
Pessoais os vereadores: Machadinho e Chimento. PRONUNCIAMENTOS 
REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA VINTE E UM DE 
JUNHO DE DOIS MIL E VINTE E UM. COMUNICAÇÕES: Pronunciamento do 
Vereador Laércio Zancan – Lalá. “Boa noite, Senhor Presidente, nobres colegas da 
Casa. Saudação especial aqui ao ex-vereador Jair Poletto Lopes, obrigado pela 
presença. Me inscrevi com tema mês do orgulho LGBT, porque todos os anos, durante 
o mês de junho, é celebrado o orgulho LGBTQIA+ várias formas diferentes. Junho foi 
escolhido por ser o mês em que ocorreu a rebelião de “Stone Wall” no dia 28 do ano 
1969. O Marco do movimento de liberação e ativismo LGBT deve ser mais destacado 
do que nunca, numa época em que os direitos conquistados a tanto suor e sangue 
estão cada vez mais ameaçados, principalmente no Brasil. É preciso lembrar ao 
mundo que inclusão é o único meio de conquistar um futuro melhor para todos. O 28 
de junho é uma data que marca a luta política pelos direitos civis da comunidade LGBT 
no mundo inteiro. Foi pensado nisso que protocolei um requerimento nesta Casa, para 
a Câmara de Vereadores receba iluminação com as cores do arco-íris na próxima 
segunda-feira para celebrarmos o dia internacional do orgulho LGBT. É um ato 
simbólico que não vai interferir nos trabalhos legislativos, porém de grande 
importância para cada grupo sejam lésbicas, gays, bissexuais, travestis, transexuais. 
Muito mais pessoas gostariam de estar aqui nesse plenário hoje, senhores; alguns 
estão trabalhando, outros estudando, outros ainda temo vergonha de se aceitarem 
como são e isso é reflexo de uma sociedade machista, preconceituosa, homofóbica, 
transfóbica que não aceita a diversidade sexual. Uma sociedade que não aceita 
pessoas que nasceram fora dos padrões considerados normais. Porque ninguém 
escolhe nascer assim. Nós simplesmente nascemos desta maneira e não tem como 
mudar. Não é uma questão cultural, não é uma questão de educação, não é uma 
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questão de criação. Cada um de vocês que está aqui hoje, meus amigos do Vale e 
nobres simpatizantes da causa, cada um de vocês é importante para nossa cidade, 
para nossa sociedade. Cada um com suas qualidades e seus defeitos. Bem assim do 
jeitinho que vocês são. São vocês que me inspiram a continuar nessa caminhada de 
luta em busca de mais igualdade e respeito com nossos semelhantes. Essa causa 
não é só minha causa, essa causa não é só dos LGBTS, não é uma causa de partido 
A ou partido B. é uma causa humanitária, é uma causa de todas as pessoas que têm 
um mínimo de empatia e consideração pela vida do próximo. Muito obrigado, senhor 
presidente”. Líder do Governo Vereador Chimento. “Senhor Presidente, senhores 
vereadores. Ingressaram oriundo do Executivo três projetos de lei. O primeiro dele, 
então, é o projeto de lei número 60 que autoriza o Poder Executivo a efetuar a abertura 
de crédito adicional especial no orçamento do município de Marau para o exercício 
financeiro de 2021. Está autorizando, então, abrir no orçamento um crédito especial 
adicional de quarenta mil reais para atendimento aos programas de Atendimento à 
Criança através do PIM, certo?! E o valor correspondente ele será suportado pelo 
superávit financeiro de 2020. Também nós temos aqui o de lei de número 61 que 
autoriza o poder público municipal aderir ao Programa Energia Forte no Campo, abre 
crédito adicional especial no orçamento do município de Marau. Esse projeto de lei, 
então aqui, ele autoriza aderir ao Programa Estadual Energia Forte no Campo 
instituído através do Decreto Estadual 55.535 de 9 de outubro de 2020. Ou seja, o 
referido programa visa qualificar as redes de distribuição elétrica na zona rural, 
mediante investimentos em obras de melhorias e de transformação da rede elétrica. 
O presente projeto aí ele auxilia aos agricultores aderiram Programa Estadual Energia 
Forte no Campo, onde os produtores precisarem de redes trifásicas, justamente para 
que possam aumentar a sua produtividade ou fazer qualquer investimento em que 
necessite essa rede trifásico. E o terceiro projeto de hoje de número 62 é um 
importante projeto que cria o Centro de Atendimento da Mulher. O Centro de 
Atendimento à Mulher o espaço estratégico para desenvolvimento de políticas 
públicas para a mulher. Ele tem como objetivo de ampliar e fomentar a política pública 
para as mulheres e atendimento as mulheres com vítima de violência. O Centro de 
Atendimento à Mulher virá a ser vinculado à Secretaria de Desenvolvimento Social 
que é a gestora do sistema único de assistência social no município e também onde 
se estrutura a proteção social básica e especial e assim poderá articular, através da 
criação do centro, a complementação na oferta de atendimento e na execução da Lei 
proposta. Senhor Presidente, senhores vereadores, esses eram os três projetos que 
ingressam oriundos do Executivo para vossas análises, nossas análises e, 
consequentemente, para futura votação. Era isso, senhor Presidente. Meu muito 
obrigado”. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 060/2021 - Autoriza o Poder Executivo 
Municipal a efetuar a abertura de crédito adicional especial no orçamento do Município 
de Marau para o exercício financeiro de 2021. Encaminhado para: Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo 
e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 000061/2021 - Autoriza o Poder Público 
Municipal aderir ao Programa Energia Forte no Campo, abre crédito adicional especial 
no orçamento do município de Marau e dá outras providências. Encaminhado para: 
Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, 
Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 062/2021 - Cria o 
Centro de Atendimento da Mulher Encaminhado para: Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo 
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e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem-Estar Social. 
REQUERIMENTO Nº 007/2021 - Requer o envio de votos de louvor aos órgãos da 
imprensa marauense pela passagem do Dia da Imprensa em 1º de junho, conforme 
Lei 9.831/99, bem como pelo Dia da Liberdade de Imprensa no Brasil, comemorado 
em 07 de junho. Encaminhado para: Secretaria. REQUERIMENTO Nº 008/2021 - 
Requer, nos termos do artigo 134 do Regimento Interno, que a Câmara de Vereadores 
deste munícipio receba iluminação com as cores do arco-íris na noite de segunda-
feira (28 de junho de 2021) para celebrar o Dia Internacional do Orgulho LGBT. 
Encaminhado para: Pedido indeferido pela Presidência. O Vereador Laércio Zancan 
– Lalá solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA, destinado à bancada do PSB para fazer 
uso da palavra. Espaço de Liderança - Vereador Laércio Zancan, da bancada do 
PSB. “Senhor Presidente, no artigo 134 do nosso Regimento Interno, ele é bem claro 
e ele diz que requerimento é todo pedido verbal ou escrito, dirigido ao presidente da 
Câmara requerido por Vereador ou por comissão. Eu deixo o comunicado que eu vou 
estar entrando com recurso ao plenário, recurso por escrito que entra na próxima 
sessão. E também deixar claro que a partir de hoje eu serei um fiscal assíduo e 
ferrenho de todas as atividades do Legislativo. E caso algo saia dessas linhas, aí sim 
eu vou questionar essa questão homofóbica, que eu entendo como homofóbica essa 
parte. Muito obrigado”. Presidente Durante. “Conforme o ofício feito a leitura, nós 
vamos proceder”. O Vereador Laércio Zancan – Lalá solicitou REUNIÃO DE 
BANCADA, sendo o pedido deferido pelo Presidente e suspensa a sessão. Retorno 
dos trabalhos. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em 
Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 058/2021 - EM REGIME DE URGÊNCIA - Altera 
os Art. 7º e 8º da Lei Municipal nº 5.774, de 23 de março de 2021 que autoriza o Poder 
Executivo Municipal a efetuar contribuição mensal extraordinária em favor da 
Associação dos Municípios do Planalto – AMPLA, para subsidiar ações de combate 
ao novo Coronavírus (COVID-19), e dá outras providências. APROVADO por oito 
votos favoráveis. Votaram favoráveis os Vereadores: Adriela, Anderson Rodigheri, 
Bete, Chimento, Laércio Zancan - Lalá, Machadinho, Sebben, Vaguinho Daré. 
PROJETO DE LEI Nº 059/2021 - EM REGIME DE URGÊNCIA - Autoriza o Poder 
Executivo a celebrar aditivo ao Termo de Colaboração entre a Associação dos 
Municípios do Planalto – AMPLA, a Fundação Universidade de Passo Fundo e o 
Município de Marau, abrir crédito especial, e dá outras providências. APROVADO por 
oito votos favoráveis.  Votaram favoráveis os Vereadores: Adriela, Anderson 
Rodigheri, Bete, Chimento, Laércio Zancan - Lalá, Machadinho, Sebben, Vaguinho 
Daré. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 014/2021 - Que o Poder Executivo 
Municipal providencie melhorias na tubulação de rede de esgoto da Rua Gino Ferreira 
de Morais, Bairro Antônio Carlos Oltramari. APROVADO por oito votos favoráveis. 
Votaram favoráveis os Vereadores: Adriela, Anderson Rodigheri, Bete, Chimento, 
Laércio Zancan - Lalá, Machadinho, Sebben, Vaguinho Daré. EXPLICAÇÕES 
PESSOAIS: Utilizaram o espaço das Explicações Pessoais os vereadores: 
Machadinho e Chimento. Vereador Machadinho. “Senhor Presidente, colegas 
vereadores integrantes dessa Casa. Pessoas que nos assistem pela rede social, da 
cidade, do interior que se sintam cumprimentados por esse Vereador. O motivo o qual 
eu estou na Tribuna, hoje, meus colegas, eu hoje eu fiz quatro bairros de a pé, 
caminhando, dialogando com as pessoas, olhando os problemas. Claro tem muitas 
coisas boas. Eu não tô aqui para criticar ninguém, mas para fazer o meu trabalho e 
apontar o que tá errado. Então parada de ônibus, eu fui chamado aqui num bairro que 
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as mulheres se queixaram que tavam de guarda-chuva debaixo da parada, porque 
molhava. Porque essas pequenas coisas que eu digo não é, eu entendo o poder 
público. Não é que a gente não queira fazer, é que a gente vai deixar de lado às vezes 
e vai passando, vai passando os dias a dias. Então, em uma falta de banco nas 
paradas de ônibus também que, quando eu assumi nessa Casa aqui em 2016, lá no 
bairro Colinas, eu fiz uma indicação para botar o banco em uma parada de ônibus. Só 
que passou-se dois, três, quatro, cinco anos e não foram feitos. Eu não acho justo 
isso. As gestantes lá, pessoas idosas estão esperando o ônibus lá de pé. Porque as 
pessoas idosas, geralmente, elas têm medo de perder o ônibus, então elas vão bem 
mais cedo. Então eu gostaria que o poder público desse uma olhada para essas 
pequenas coisas. E também daí ia dialogando com as pessoas ali no bairro São 
Cristóvão, Santa Rita, Portal do Sol tem várias ruas que tem buraco. E as pessoas: 
‘Machadinho tu faça indicação para ser feito, é poucos buracos, para ser feito a nossa 
rua aqui, tapar esses buracos”. Só que não adianta eu chegar aqui com um maço de 
papel desse tamanho, cada rua tem um buraco. Então, peço ao poder público que 
pegue um dia vamos fazer um tapa buraco na Santa Rita e fazer tudo. Aí não precisa 
nós estar, as pessoas estarem cobrando: ah, tu leva uma indicação lá. Como é que 
eu vou fazer uma indicação hoje dessa rua, amanhã da outra. Aí sabe que fica chato 
né. E que nem, tipo, esses dias foram lidar lá no Portal do Sol, lá num conhecido meu 
lá, a máquina da prefeitura do poder público, eles tiraram todas as pedras para 
arrumar um esgoto, né, e daí eles botaram areia, lá não sei o quê, para tampar lá, eu 
acho que aquela “areiona” grossa e aí veio a chuva, abriu o buraco ali, daí já faz um 
mês e pouco. Eu acho que assim, o poder público abriu, tirou, entre 15 dias vão 
arrumar. Porque as pessoas ficam cobrando, né, porque vem a chuva, leva tudo 
embora e fica aquele buracão lá e daí o cara não conseguia sair da casa dele. Aí teve 
que tampar de novo aquele buraco, depois que passou a chuva para poder sair. 
Então... ah, e tem um também na Santa Rita, tinha um esgoto a céu aberto que já faz 
dias, já faz mais de dois meses que tá lá e aquilo lá não tem nem explicação. Eu 
gostaria que vocês fossem lá olhar. Porque já faz meses e mês e é uma coisa simples, 
que nem eu disse, mas que tem que resolver o problema. Daí as pessoas vão lá, 
olham, mas só que não fazem, né. Então gostaria que tivesse uma atenção para as 
pequenas coisas desse tipo. E tem outras coisas mais simples também que, que nem 
eu falei, desses buracos de ruas que transtornam as pessoas. As pessoas estão 
passando, passa um carro corrido, porque daí depois que para a chuva fica todas 
aquelas poças d 'água lá, não é uma, e não é duas, né. Aí se o cara deixa o carro no 
lado, se queixa: Machadinho, não posso deixar nem meu carro aqui, que passa um 
carro por dentro ali suja todo o meu carro. Então é simples coisas que a gente tá aqui, 
que nem eu digo, não tô para prejudicar aqui ninguém, querer fazer meu nome em 
cima do poder público, que eu não fui eleito em cima de poder público. Eu tô aqui para 
trabalhar, para mostrar que o bairro São Cristóvão, Santa Rita, todos os bairros, a 
atenção que eu puder dar, eu vou dar. Era isso, senhor Presidente. Meu muito 
obrigado”. Vereador Chimento. “Senhor Presidente, senhores Vereadores. Só em 
resposta ao Machadinho. Machadinho, a gente vai dar uma olhada sim, com carinho, 
em todos os bairros. A gente sabe da dificuldade, às vezes falta material de asfalto. 
Sei que várias ruas estão licitadas e o pessoal não vem fazer, tá. Mas, com certeza, 
a gente vai dar uma olhada. Obrigado pelas informações aí. Era isso, senhor 
Presidente. Muito obrigado”. Conforme as normas regimentais o senhor Presidente 
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Durante declarou encerrados os trabalhos da Sessão ORDINÁRIA, dos quais foram 
lavrados os presentes ANAIS que após lidos serão assinados.  

 

 
 
 

Ver.  Vaguinho Daré Ver.  Durante 
Primeiro Secretário Presidente 

 

 

 

 


